

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.
Las suscripciones anuncios y comunicados se admiten en la administracion, Rubio, 23, pral.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, número 23, cuarto principal.

AÑO XX. NUM. 4261 DE LA NOCHE.

MADRID, JUEVES 22 DE JULIO DE 1869.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NÚM 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica un decreto del ministerio de Hacienda disponiendo con arreglo á la ley de presupuestos de ingresos, que las sucesiones directas que se causen desde 1.º de julio quedan exceptuadas del impuesto de traslaciones de dominio. Las causadas con anterioridad seguirán ateniéndose á la legislación que rigiera en la fecha de la adquisición de derecho, cualquiera que sea la de la consumacion del hecho.

La adquisicion del derecho en las sucesiones se entiende siempre verificada el día del fallecimiento del causante.

Declarada nuevamente la exencion de las sucesiones directas, se restablece la declarada por las reales órdenes de 17 de mayo de 1846 y de 30 de abril de 1852 á favor de las dotes que los padres ó abuelos en su caso, y las madres en el suyo, están obligadas á dar á sus hijos ó nietos, segun la legislación vigente en las respectivas provincias, en concepto de anticipacion de legitima. Esta exencion queda subordinada, sin embargo, á la fecha de la adquisicion del derecho.

Quedan exentos del pago del impuesto desde la misma fecha, segun lo dispuesto por las Cortes Constituyentes, los edificios y artefactos que aperten los individuos que funden sociedades de crédito y los que despues sean admitidos en ellas. Si al disolverse total ó parcialmente quedan en poder de los mismos que los aportaron, ya sea en virtud de pactos sociales ó en compensacion de créditos ó derechos, tampoco se exigirá el citado impuesto.

El arancel á que se sujetarán los liquidadores desde 1.º de julio, es el siguiente:

Escuds.	Més.
0	200
0	010
0	800
0	400

- 1.º—Por el examen de todo documento que contenga 20 fojas, esté ó no sujeto al impuesto, y por la estension de la nota correspondiente.....
- 2.º—Por la busca de antecedentes y expedicion de certificacion relativa al impuesto á instancia de parte interesada ó por mandato judicial.....
- 3.º—El capital trasferido ó que sea objeto del contrato liquidable y sujeto al impuesto pagará á razon del 1/2 por 100 de los derechos de hipoteca.

Las observaciones meteorológicas de ayer son las siguientes:

Horas.	Altura barométrica.	Termómetro.	Direccion del viento.	Estado del cielo.
6 m. a. m.	703,35	16,7	O.	casti d.º
9 idem.	703,77	23,7	O. S. O.	Als. nub.
12 idem.	703,28	30,1	S. O.	Id., brn.º
3 tarde.	704,60	33,4	S. O.	Ns. temp.
6 idem.	705,54	22,0	N. E.	Nubes.
9 noche.	706,49	21,6	N.	Idem.

Ayer llovió en Albacete, Avila, Ciudad-Real, Cuenca, Logroño, Segovia y Teruel.

SEGUNDA EDICION.

El Correo de Andalucía, periódico de Málaga, dice que se ha recibido en aquel gobierno un telegrama en el que se participa haberse presentado una partida de diez ó doce hombres montados en las inmediaciones de Fuentepiedra.

En el Tribuna de Valencia leemos: «Con motivo de las noticias que estos días circulan sobre un próximo levantamiento carlista que daría lugar á una guerra civil, la alarma ha cundido en las poblaciones que durante la pasada sufrieron mayores desastres, y las emigraciones é intranquilidad se dejan notar de un modo lastimoso. Entre otras poblaciones recibimos carta de Utiel, en la que se nos dice que el ensañamiento es tal y los insultos por parte de los carlistas tan graves, que muchas personas afectas á la idea liberal se ven obligadas á abandonar el pueblo por temor á alguna consecuencia desagradable.»

El gobernador civil de Toledo, en cuanto tuvo conocimiento del robo del correo de Cáceres, salió inmediatamente para Talavera.

Leemos en el Imparcial: «Habiendo dicho la Iberia de hoy que á consecuencia de la conspiracion descubierta con objeto de asesinar á los héroes de la revolucion, fué ataxer conducido á las prisiones militares el mariscal de campo D. Miguel de la Vega Inclán, este señor que ya se halla en comunicacion, aunque arrestado, ha dispuesto demandar de calumnia al periódico progresista.»

Por las autoridades francesas de Setz se ejerce la mas esquisita vigilancia sobre los carlistas, que parece se han reunido en gran número en aquel punto.

En Castellon de Ampurias (Gerona) han ocurrido hoy dos terribles incendios, uno de misiones y otro de catorce casas. Parece que han sido ocasionados á mano airada y se persigue á los autores.

El brigadier D. Manuel Pavía ha sido nombrado secretario de la direccion general de Infanteria.

Una carta de Paris que publica un diario de provincias, dice que los carlistas están muy esperanzados en aquella capital, y que se reparten los d. stinos públicos de España, empleos, títulos, condecoraciones y grados como si estuvieran en visperas de disponer del presupuesto. Dicen que cuentan con numerosas inteligencias en el ejército; que el empréstito se ha cubierto en España; que el alto clero es suyo; que tienen generales de sobra, armas modernas y gente suficiente para entrar en campaña, con probabilidades de un triunfo tan rápido como seguro. Dan por acabado el imperio de las Cortes, por corrado definitivamente el período liberal, por muerta la prensa, por restablecida en toda su integridad la supremacia política de la Iglesia. Y hasta hay quien trata de comisiones de purificacion, y de incautación de los bienes del clero vendidos en la época constitucional.

En cuanto á las prendas personales del joven pretendiente, dice la carta que le ayudamos, por milagro se oye hablar de ellas, sin que se sepa á punto fijo si ese silencio reconoce por causa la veneracion ó si es hijo del convencimiento de que el pobre Carlos VII tiene mas de Carlos II el Hechizado y de Enrique IV el Boliente, que del emperador Carlos V y del rey Carlos III.

Leemos en la Epoca: «Hemos visto cartas de la Coruña y otras poblaciones importantes de Galicia, en que se describe el mal efecto que ha hecho allí el quedar en suspenso el proyecto de subvencion á los ferro-carriles que deben cruzar aquellas provincias y la de Asturias. Despues de latamente discutido y aprobado por artículos, al ardid de impossibilitar la votacion definitiva por medio de abstenciones injustificadas, puesto que no se trataba de una cuestion política, ha irritado los ánimos de tal manera que lo de menos es el concepto que ha perdido en dicho país la revolucion y la idea que se ha formado del actual Congreso.

Lo grave es que se está haciendo una activa propaganda para que no se paguen las contribuciones, y que la opinion de

los gallegos se vá pronunciando entre carlistas y republicanos federales, conviniendo todos en que es preciso romper con una situacion que añade al abandono en que se tiene á aquellas provincias, la burla y el sarcasmo.»

Insiste la Epoca en que es urgente proceder á la eleccion de monarca, aprovechando para preparar el interregno parlamentario.

La Epoca dice que la reforma de la administracion economica provincial está produciendo malos resultados, y llama la atencion del ministro de Hacienda para que modifique dicha reforma en bien del interés del Estado.

El martes salieron de Igualada para Manresa las dos compañías del regimiento de Saboya, que hace tiempo guarnecian el primer punto.

Al Diario de Barcelona escriben de Gerona que el domingo por la noche en los pueblos de aquella provincia, Soltera, Sort y Amer, se trabaron algunas escaramuzas, siendo bastante se ia la que tuvo lugar en la última de dichas poblaciones, donde hubo heridos de gravedad. El alcalde de Amer mandaba los voluntarios de la Libertad. Corria la voz de que los que atacaban eran carlistas; pero lo mas probable es que todo proviene de las enemistades locales.

El Estado catalan dice que el sábado último se publicó á son de pregon en Manresa una disposicion del alcalde de dicha ciudad, segun la cual todo individuo que lleve bina será considerado como perturbador del orden público y puesto á disposicion de la autoridad.

Dice la Iberia: «Repetimos, pues, hoy, lo que repetiremos con mas fé y energia mañana: si los gobiernos liberales quieren ser gobiernos, en España se ha de ya muy necesario que se despoje de la benevolencia que le caracteriza y se decida á ser enérgico y severo para reprimir los últimos embates que hoy con mas fuerza que nunca nos dirije la reaccion.»

Insiste la Iberia en que el clero jure la Constitucion como la han jurado las demás corporaciones del Estado.

Todas las cartas de la Habana que hemos visto están contestes en que el capitán general Sr. Caballero de Rodas ha sabido conquistarse las simpatias generales creando una situacion fuerte y enérgica, de la cual tiene en su favor la opinion unánime del país.

Supónese que el gobierno consultará con la comision permanente de las Cortes, que se reúne mañana, una determinacion sobre orden público.

Con referencia á despachos telegráficos recibidos anoche, se daba por segura la presencia de D. Salustiano Olózaga en Bayona.

La partida carlista que se presentó en Comfides (Alicante) se ha dirigido hácia la sierra de Itana, perseguida de cerca por los somatenes y la Guardia civil.

En la madrugada de hoy ha salido un batallon de ingenieros con destino á Navarra.

Un periódico de la mañana, el Imparcial, publica hoy una noticia carlista acerca de la cual nada hemos oido: «Sabemos que para recabar el llamado Carlos VII, de la corte de Roma una declaración favorable á sus derechos á la corona de España y para atraerse las voluntades del clero, indiferente en gran parte, si no hostil á su causa, se ha comprometido solemnemente á devolver á la Iglesia todos sus bienes.

«Para responder á este compromiso parece que S. M. futura creará una deuda especial amortizable anualmente con los rendimientos de un impuesto que posará sobre todos los bienes nacionales.

«Eramos pocos...»

Leemos en la Independencia Española: «Antes anoche, sobre las dos y media de la madrugada, salía del ministerio de Gracia y Justicia nuestro querido amigo D. Manuel Ruiz Zorrilla, y estuvo á punto de ser villanamente asesinado.

«Semejante hecho solo puede caber en cabezas parecidas á las que premeditaron el asesinato del gobernador de Burgos, que compran á miserables criminales con el oro que tal vez reciben para objetos completamente diferentes.

«El que escribe estas líneas salía con el secretario particular del Sr. Ruiz Zorrilla, y vió cinco hombres de mala catadura esperando en la esquina de la calle de los Reyes, y los oí decir que no podían ejecutar el delito por que la noche.

Tambien un escribiente del mismo ministerio, que salía á la sazón, oyó lo mismo, y el aplazamiento del atentado para otra noche.

«El colega hace las deducciones que se desprenden de tan localizable hecho.

Copiamos de un colega progresista:

«Con gusto participamos á nuestros lectores que, segun espresa el contenido de una carta fechada en Guipúzcoa, es seguro que el Terzo no tendrá por esa parte una acogida muy benévola.

Liberal en su casi totalidad la diputacion, ha sabido atraerse á la juventud de tal modo, que con insistencia se presentan á pedir armas para defender al gobierno y combatir al Terzo.

Parece que ya hay un gran número de jóvenes armados y que en un momento dado pueden reunirse hasta dos mil.»

El domingo último llegó á Vich una compañía de voluntarios de la Libertad, que salió en la misma noche con direccion á la montaña.

Tambien salió una compañía de la tropa que guarnece aquella plaza, y por la tarde llegó otra procedente de Barcelona con unos veinte caballos.

Del Imparcial copiamos el siguiente párrafo:

«Dice el Comercio de Cádiz que en un club de Sevilla se dijo el viernes último (trabajo nos cuesta repetir la blasfemia, pero es preciso que esto lo sepa el país), que Jesucristo fué un impostor que andaba de aldea en aldea embaucando á ignorantes, y que sufrió la pena de su atrevimiento en Jerusalem, centro de la ilustracion.

A semejante barbaridad, solo se nos ocurre esta interjeccion:

¡SÓO!...»

Un periódico de Lisboa dice que han salido de Galicia y Asturias con direccion á Paris comisiones que llevan el encargo de presentar al Sr. D. Carlos VII la adhesion de aquellas provincias á la causa carlista.

Al Certamen le escriben de Aranda de Duero que los carlistas se muestran allí muy envalentonados y campean por su respeto, maltratando á los liberales, á los que insultan impunemente, por que estos no hallan el amparo que debian en una situacion verdaderamente liberal.

La partida armada que se presentó en los baños de Puen-Santa, dice el Puen de Alcolea, no era, como se ha creído, de ladrones, sino de facciosos, que comieron todos los desmanes al grito de «viva la fé!»

«La prueba es, añade, que no se cuidaron de robar á los banistas, y solo quitaron el reló al Sr. Coca, como para despojarse de todo carácter político y ocultar su bandera.»

Dice un periódico que los carlistas celebran anoche en los cafés y demás sitios públicos una actitud belicosa y provocativa; pero, sin embargo, esta actitud variará en el momento en que se empenie formalmente la lucha.

El diputado á Cortes Sr. Eraso, vecino de Valladolid, ha sido objeto de una condecorada en dicha ciudad. La autoridad dictó las órdenes oportunas para perseguir á los autores del escandaloso concierto.

Dice la Epoca: «Cada vez dudamos mas que haya pruebas de la existencia de conspiracion alguna en sentido isabelino, persuadidos de que todo se reduce á alguna imprudencia de emigrados que escriben siempre con el ojalaterismo de que no debian maravillarse los actuales dominadores, cuya experiencia no debe ser corta en la materia. Una de las pruebas que se dan de la tal conspiracion es el haber desaparecido el conde de San Luis, el marqués de Salamanca y el Sr. Nocedal, y todo el mundo sabe que el primero salió hace dos dias para su casa de Zarauz; que el segundo se hallaba en el extranjero, y ahora es cuando se dispone á regresar á España, y el tercero está tomando tranquilamente los baños de Alzola.»

No resulta cierto que hayan sido presos varios sargentos del regimiento que manda el Sr. Lagunero.

Es interesante, por muchos conceptos, la biografia que del diputado por Almería D. Rafael Carrillo y Gutierrez, se ha publicado en las entregas 22 y 23 de la obra titulada Los diputados pintados por sus hechos, que está dando á luz el señor Labajos. Los grandes servicios del señor Carrillo, su abnegacion y sobre todo su patriotismo, sus filantrópicos sentimientos y sus gloriosos hechos de armas le hacen digno de los mayores encomios y consideraciones.

El 27 de julio habrá un notable partido de pelota en Elizondo, tomando parte los mejores jugadores de ambos lados del Pirineo.

El Puen de Alcolea dice que en el caso de que los carlistas resolvieran probar fortuna, operarian con numerosas fuerzas los brigadieres Crespo (D. Rumbaldo), Cebollino y Acosta, á quienes parece se les piensa ascender á mariscales de campo.

El Tribuna de Valencia dice que ayer en el primer tren ha salido de aquella capital con direccion á Játiva el comandante D. Luis Fajardo con dos compañías del regimiento infanteria de Granada, en persecucion de una partida que se ha levantado en sus cercanias.

Dice el Tribuna de Valencia que el martes circuló en aquella capital el rumor de que en la casa de beneficencia habia habido desavenencias políticas entre los albergados, los cuales habian profirido vivas á la república y á don Carlos.

El Imparcial Aragonés dice que el martes en la noche salieron de Zaragoza algunas fuerzas del regimiento de Cádiz en direccion á Calatayud.

El Diario de Barcelona dice con referencia á una carta de Igualada, que el lunes por la tarde salió para Calatayud fuerza de guardia civil que guarnecia aquel contorno, en cuyo punto se cree debe reunirse bastante fuerza de dicha arma.

La Monarquía democrática, diario liberal que viene defendiendo desde su fundacion la candidatura del duque de Montpensier para el trono español, se ha hecho cargo de un sueldo que publicó ayer la Discusion habiendo de periódicos montpensieristas subvencionados y reta al diario republicano á que pruebe lo que dice ó aguante el dictado de calumnias que le da la Monarquía democrática.

Se han concedido los honores de jefe de administracion á D. Francisco Javier de Bona, jefe de negociado de la direccion general de estadística.

A la Esperanza le escribe su corresponsal en Paris diciéndole que nuestras noticias sobre planes carlistas le mortifican, sin duda por lo que tienen de veraces, y acaba por asegurar que los partidarios de D. Carlos lo tienen todo preparado, sobrándoles recursos para el día, que se aproxima, de lanzarse á la lucha.

A creer lo que dice un carlista desde Paris los trabajos de los alfonsinos no se hac en aquella capital. El mismo corresponsal añade que la ex-reina Isabel se dispone á marchar á Dieppe para tomar baños en aquel puerto, al que concurre la gente mas alegre y bulliciosa de Francia.

Dice el Imparcial: «Un periódico neo desmiente anoche una noticia nuestra, en que asegurábamos que se habian estroviado algunas cantidades destinadas á favorecer los planes carlistas. Ratificamos la noticia y sostenemos que se ignora el uso que se ha hecho de 100000 duros, que debió recibir una persona avecida en esta capital.»

Hoy á las tres de la madrugada ha sido arrestado y puesto á disposicion de la autoridad el presbitero D. Pedro Roig, habitante calle de Jacometrezo, número 33, piso tercero, por ser agente carlista.

Se le han ocupado 35000 rs. en títulos de la deuda del Terzo, una escopeta de dos cañones, una tercerola y siete paquetes de cartuchos.

Dicho arresto lo han verificado el alcalde del barrio de Jacometrezo y un subdelegado del gobierno civil.

Nuestro colega el Imparcial publica la siguiente noticia que parece un vaticinio: «Creemos que la Regeneracion podrá en breve cumplir el compromiso que tiene contraido con la Independencia Española, anticipándole con veinticuatro horas la noticia del movimiento carlista. Si como se nos ha asegurado hoy ó mañana á mas tardar, tiene el placer de estrechar la mano á uno de sus amigos ausentes de esta capital hace algun tiempo, y que, presidente de Paris, traerá nombres, títulos, recursos... y fechos.»

Anoche se inauguró con el mejor éxito una academia de baile fundada por el profesor Sr. Pallantí en el jardin del Parnaso.

El pianista de la emperatriz de los franceses, Sr. Archer, ha fallecido á la edad de 39 años.

Anoche se encontraba el Terzo en Urruña, caserío de la frontera, separado de España tan solo por un arroyo.

Supónese que el haberse acercado tanto á España demuestra su decidida resolucion de entrar de un momento á otro.

Se sabe tambien que las autoridades francesas ejercen la mayor vigilancia para impedir la entrada del candidato carlista.

El Imparcial que se publica por la mañana temprano, dice hoy lo siguiente: «A la hora en que recibian este número nuestros lectores, D. Carlos de Borbon habra cruzado la frontera francesa, y se encontrará en el territorio español que le está vedado por la ley. En Puen-santa, en Santa Cruz de Campezu, en

Benquerencia y a las puertas de Madrid los carlistas asesinan y roban, y quemar y talan sin dárseles una higa del Código. Y dice la *Regeneración*: «Dentro de las vías legales nos movemos; por los medios legales trabajamos.»

El Centro popular de Valencia dice: «Se nos comunican de Castellón noticias harto graves de que no damos detalles hasta saberlos con completa certidumbre. Tenemos, sin embargo, el deber de manifestar que se trata de una conspiración carlista descubierta, sobre la cual se nos asegura se está instruyendo sumario por la autoridad militar.»

El viernes salió de Valencia en dirección a la provincia de Castellón el segundo cabo del distrito.

El sábado salieron de Valencia para Jativa, algunas fuerzas de carabineros.

En el *Diario de Córdoba* leemos: «Cerca de Santafé (Granada), se ha levantado otra partida cuyo bandero no es conocido. Se dice que se acerca hacia nuestra provincia.»

La *Reforma* no se muestra tan alarmado como otros colegas por el solo hecho de haberse cometido algunos actos de bandolerismo en varios puntos de la Península, y recuerda que durante la última administración moderada también se cometían actos semejantes, ó más graves, puesto que se detenían y se queaban los trenes, sin que por esto se creyese que la sociedad estaba desquiciada ni mucho menos.

Hoy publica la *Reforma* un artículo exponiendo su creencia particular sobre la acción del partido republicano. Nuestro colega aconseja á sus correligionarios que desechen todo propósito de acción de fuerza y recuerden que existe el sufragio universal, con el cual, y sin necesidad de mas armas, vendrá la república tras la regencia.

Así lo supone la *Reforma*.

Ante la actitud de carlistas é isabelinos, la *Discusión* se para á meditar el remedio que habrá de emplear el gobierno para desarmar y destruir la conspiración y los propósitos de unos y otros, y lo halla tan oportuno como radical. Todos los males que nos afligen, todas las perturbaciones que nos preocupan, todo en fin lo que constituye el malestar y la zozobra en que vivimos, desaparecerán como un relámpago con solo que el gobierno se convenga de que no es posible la monarquía y proclame la república. Esta es la panacea de la *Discusión*.

La *Correspondencia* de Lugo dice que se había celebrado con grandes regocijos en aquella ciudad el nombramiento de ministro del Sr. Becerra lo mismo que el del Sr. Ardanaz. Las músicas recorrieron las calles y dieron una serenata á la anciana madre del Sr. Becerra.

El corresponsal de la *Revolución española* de Sevilla dice lo siguiente:

«Las cartas de Francia dicen que los jefes carlistas cuentan con unos treinta millones de reales para emprender la campaña. El empréstito que han hecho en España para la facilidad del pago lo han dividido en diez plazos, algunos de los cuales parece que no se satisfarán hasta que triunfen. El plazo no es breve.»

La familia del Sr. D. Joaquín Aguirre ha recibido muchos telegramas de los señores liberales de España expresando su profundo sentimiento por la muerte de tan esclarecido patriota.

No se confirma la noticia de que los periódicos neo-católicos dejarán de publicar cuando sea llegado el momento de obrar.

La *Iberia* pide que se supriman varios obispos y arzobispos y se reduzca el personal del alto clero.

D. Félix Ramo nos ruega hagamos constar que ha entregado en el ministerio de la Gobernación una solicitud documentada, en la que hace constar sus trabajos en favor del partido progresista. Su abuelo fué fusilado en Tortosa por los carlistas y era comandante de la milicia nacional. Su padre y un hermano también han sucumbido por la libertad.

En una carta de París dirigida á un periódico moderado leemos lo siguiente: «Los carlistas han realizado de su empréstito la suma de 1.600.000 frs., poco mas ó menos seis millones de reales. Esta suma la han suscrito los legitimistas franceses y el clero de los departamentos de Francia, por conducto de algunos obispos. Si llegasen los carlistas á tomar una plaza fuerte, tendrían derecho á una suma superior que ésta, comprometida ante escribanos por algunos legitimistas escritores. Cabrera ha recibido estas sumas de manos del tesoro general, declarando que él dará cuenta de su distribución cuando llegue el caso.»

La *Igualdad* publica hoy un sentido artículo del señor marqués de Albaida hablando los sentimientos caritativos de los señores liberales para que concurran á una suscripción en favor del desgraciado escritor republicano D. Javier Ramirez,

que hoy vive demente al lado de su desconsolada familia, sin recursos para mantenerse. La suscripción la encabezan el mismo señor marqués y otros diputados de la minoría.

Para escentricidades los Estados Unidos. El Ayuntamiento de Chicago ha aceptado la proposición de un especulador que le ofrecía una suma considerable por el derecho de fijar anuncios á la espalda de los agentes de policía.

En Omaha, nueva ciudad del Far West, otro especulador ha alquilado la delantera de un púlpito para fijar el anuncio de un viveron de nuevo sistema.

El periódico *New-York World* ha propuesto que se dé un premio de 500.000 duros al que invente una buena máquina de componer en imprenta. Los propietarios de dicho periódico prometen dar 25.000 duros por su parte.

Describiendo un periódico de Méjico, el *Monitor republicano*, el estado de aquella república, hace esta risueña pintura: «Por todas partes asaltos. Por todas partes plagios. Por todas partes robos. Por todas partes suicidios. Por todas partes bandidos. Por todas partes en fin, el desorden y todo género de males.» El cuadro es envidiable.

La *Epoca* cree, según sus noticias, que en los hombres del gobierno prevalece la idea de aplazar la elección de monarca por cierto espacio de tiempo que algunos fijan en dos años. Y añade: «Esta opinión nos parece muy poco meditada. Los dos grandes peligros que han nacido con la revolución y que amenazan ahogarla, son el carlismo y el republicanismo; los cuales, mientras la cuestión de la designación de monarca no se resuelva, no cesarán de crecer, ni de hacerse cada día mas formidables.»

Presume sobradamente de su fuerza el gobierno del Regente si cree que puede hacer frente con facilidad á esas dos amenazas con solo el apoyo de una mayoría cada vez mas dudosa en las Cortes y de los elementos oficiales. En nuestro entender, necesita imprescindiblemente levantar el espíritu de la clase media, de la propiedad, las capacidades y la industria, ofreciéndoles algo permanente, duradero; y esto no puede lograrlo sin reestablecer de hecho la monarquía. Lo que repugna mas que nada á esas clases, lo que las mantiene en gran parte retraídas es la prolongación indefinida de la interinidad, la falta de estabilidad y seguridad de todo lo que la acompaña; y eso no podrá evitarse sino con la elección de monarca.»

Dice el *Siglo*: «Según cartas de París, el general Gasset se encuentra en Vichy, á cuyas aguas ha tenido que acudir para restablecer su salud. Se ignora si podrá salir de aquel punto hasta mediados ó últimos de agosto.»

Un periódico de Sevilla publica el texto del compromiso contraído por los candidatos propuestos para la junta local republicana del distrito de la Magdalena (de Sevilla). Dice así: «Prometeis ser intransigente con todo lo que no esté conforme con los principios y aspiraciones del partido que vais á representar?—Candidato: Sí prometo. Prometeis asimismo comparecer ante vuestros electores, pedirles parecer en todas las cuestiones políticas que se presenten y cumplir fielmente sus deseos?—Candidato: Sí prometo. Prometeis llamar al pueblo á la insurrección cuando los derechos individuales no sean respetados?—Candidato: Sí prometo. Si así lo hacéis tendréis la satisfacción de haber cumplido vuestro deber, y os haremos acreedor al aprecio de vuestros conciudadanos; mas si faltáis seréis juzgado ante el tribunal del pueblo soberano que será, en este caso, inexorable.»

Las noticias que se reciben de Austria y de Italia aseguran que es un hecho la triple alianza de ambas potencias con Francia. El 20 de setiembre se reunirá en Florencia un congreso médico internacional, cuya presidencia ha sido concedida al médico francés profesor Roulland.

Dice la *Reforma*: «Estando á punto de determinarse que procede se hagan nuevas elecciones en todos los distritos cuyos diputados se hallan dentro del caso del art. 39 de la Constitución, oímos asegurar ayer que las elecciones para cubrir todas las vacantes se harán en un mismo día, y que este no se señalará hasta que termine el verano, á fin de dar lugar á que entonces ya se hallen de vuelta en Madrid y en sus provincias, los muchos que en busca de solaz y de descanso abandonan sus casas. Y á propósito, también se nos dijo que aun cuando todos reconocen la necesidad de proceder á la elección de las diputaciones provinciales, estas no se verificarán tampoco en algun tiempo.»

Háblase en Viena de la probable retirada del conde de Beust que, fatigado de las perpetuas vacilaciones del emperador de Austria y de las intrigas ultramontanas de la archiduquesa Sofía, madre de Francisco José, piensa retirarse.

Se ha puesto en escena en el teatro de Varsovia la ópera bufa de Offenbach,

titulada *El robo de Helena*, traducida en idioma ruso.

Una gran parte del ejército austriaco se encuentra actualmente reunida en Brook, donde ejecuta grandes maniobras bajo las órdenes del general Philippowich.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 21. Se han entablado negociaciones para llegar á la unión de los diputados de la izquierda y los de tercer partido. Muchos hombres importantes trabajan en este sentido y consideran como posible una coalición, cuyo resultado sería el de hacer frente á las tendencias de la mayoría y de obligar al gobierno á ampliar sus concesiones.

Berlin, 21. Es inexacto el rumor que ha circulado de que el rey Guillermo hubiese aceptado la misión de intervenir para apoyar la petición de la corte romana y aconsejar al emperador Alejandro que consentiera que los obispos de Rusia asistieran al concilio.

Paris, 21 (por la tarde). Los periódicos anuncian la próxima venida á París de D. Emilio Castellón. Probablemente llegará mañana.

Los diputados de la oposición han celebrado una nueva reunión, aplazando la publicación del manifiesto al país.

Esta noche vuelven á reunirse para tratar sobre este asunto.

Vienna, 21. El baron de Beust saldrá en breve para París. Créese que este viaje tiene un fin político.

Paris, 21. En la Bolsa de hoy se han cotizado: 3 por 100 exterior español á 30. 3 por 100 francés á 72-05. 4 1/2 por 100 id. á 103-20. 5 por 100 italiano á 55-40.

Londres, 21. Los consolidados ingleses quedan de 93 á 1/8.

Paris 22. El «Diario oficial» publica en su número de hoy los decretos nombrando á los ex-ministros Vitry y Duruy senadores del Imperio, y al marqués de Lavalette embajador de Francia en Londres.

San Petersburgo, 21. El emperador Alejandro se dispone á salir muy pronto para la Crimea sue cuenta visitar detenidamente.—*Fabra*.

El sábado saldrá para Biarritz el diputado á Cortes Sr. Ramos Calderon.

Hoy ha habido despachos telegráficos de Cuba del general Caballero de Rodas, en sentido bastante satisfactorio. El cólera, sin embargo, y la fiebre continúan causando algunas desgracias. Las operaciones militares siguen con bastante éxito.

Ha producido admirable efecto en la opinión pública y en los voluntarios el telegrama del Sr. Becerra que publicamos casi íntegro el día que se transmitió.

Uno de estos días fueron cogidos en Búrgos siete ejones con setenta escopetas de las llamadas de *fatiga* y 117 revólvers. En la carta donde se nos comunica esta noticia se dice también que los carlistas se agitan grandemente en aquel punto, pero que se han reprimido algun tanto desde que se ha encargado del mando de la provincia D. Julian Zagalá, quien respetando los derechos individuales se ha propuesto no tolerar que se cometa el abuso de gritar por las calles y paseos en favor de Carlos VII, así como que se formen grandes reuniones en las tabernas, con las puertas abiertas, para prestar juramento de defender á su rey D. Carlos, esto con grandes voces y produciendo el mayor escándalo. Las mejoras de los carlistas acostumbra á llevar en el pelo una *margarita*.

Hoy ha salido para Barcelona el brillante batallón de cazadores de Béjar, al mando del bravo teniente coronel señor Fontela.

El cónsul de España en Bayona ha comunicado anoche al gobierno por despacho telegráfico la noticia de que don Carlos de Borbon se encuentra en la frontera, por la parte de Navarra.

Las noticias oficiales que se han recibido de la llegada á la frontera de don Carlos de Borbon, confirman las que adelantamos hace tres días sobre la salida de D. Carlos de París el día 17 en dirección á la frontera.

Ayer salió para Galicia el diputado don Gaspar Rodríguez, uno de los que como mas celo han gestionado en favor del proyecto de construcción de un dique de piedra en el arsenal del Ferrol, que tanta vida ha de dar á aquel establecimiento marítimo.

El general Jovellar se halla indispuerto hace dos días. Desearnos su pronto restablecimiento.

Parece que se ha nombrado comandante general de las fuerzas de Cataluña al general Baldrich.

Hoy ha salido para Logroño el señor D. Clemente Mateo Sagasta, padre del señor ministro de la Gobernación.

No tiene fundamento alguno la noticia de que los Estados Unidos propondrán al gobierno español, dar una amplia amnistía á los cubanos insurrectos, á fin de que termine la guerra civil. El gobierno español no consentirá que ni oficial ni oficiosamente intervega ninguna potencia extranjera en la cuestión cubana.

Se ha despedido ya del señor ministro de Estado y saldrá de un momento á otro de Madrid el Sr. Mazo, representante de España en Viena.

Uno de nuestros comisionados en San Sebastian no recibió el 19 el paquete de números que le corresponde y le enviamos con puntualidad. Aviso al señor director de Comunicaciones.

Esta noche saldrá para Barcelona por el ferro-carril el batallón de cazadores de Alcantara, además del de Béjar que ya ha salido para el mismo punto.

Ayer y hoy ha recibido el gobierno innumerables telegramas de la mayor parte de las diputaciones provinciales y ayuntamientos de España ofreciendo su decidido apoyo con motivo de los rumores de trastornos carlistas de que se habla hace días.

El *Liceo Romeo*, sociedad dramática cuya laboriosidad y excelentes trabajos escénicos son muy apreciados para el arte, celebró anoche su cuarta reunión, que estuvo tan concurrida como las anteriores.

A las nueve y media, y precedido de una fantasía sobre motivos del *Guillermo*, se puso en escena el primer acto de *La campaña de la Almedaina*. A este siguió un cuarteto en que tomó parte el señor Casala; y después de leer varias composiciones, se representó el segundo acto del drama, en el cual obtuvieron una entusiasta ovación el Sr. Malvar y su esposa la jóven ex-actriz señora Guanter. A la terminación abandonó el teatro una parte de la concurrencia. Eran las doce, y aun faltaba, según el programa, el tercer acto de la misma obra, dos piezas de música, mas lecturas de composiciones, y una comedia en un acto. Los encargados de interpretar esta última debieron salir á hora bastante á propósito para ir á tomar leche á la Montaña.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Nueva-York, 20 (por el cable). El mariscal de los Estados Unidos ha capturado el resto de los filibusteros de la expedición del coronel Ryan que se habían escapado. El mariscal ha teleografiado al presidente que esto pondrá término á todas las tentativas semejantes. Se asegura en Nueva-York que son muy débiles las probabilidades de éxito de los insurrectos cubanos.

Paris, 21. En la Bolsa de hoy se han cotizado los fondos á los precios siguientes: El 3 por 100 exterior español, á 30. El 3 por 100 francés, á 72-05. El 4 1/2 id., á 103-20.

Londres, 21. Los consolidados ingleses, de 93 á 1/8.

Paris, 21. El periódico el «*Monitor Universel*» dice que en la reunión tendida ayer por la izquierda, el señor Thiers ha presentado y apoyado una protesta contra la actitud del gobierno con la cámara.

Un programa político que iba unido á esta protesta ha sido rechazado por los demócratas como demasiado monárquico.

El Sr. Jules Favre ha hablado en pro de la continuación del silencio. Los Sres. Ernesto Picard y Keratry han sostenido la disolución del Cuerpo legislativo. El Sr. Grevy la ha combatido.

No se ha tomado ninguna resolución. Hoy habrá nueva reunión.

El periódico «*L'Avenir National*» publica un telegrama de Bayona de fecha de hoy diciendo que D. Carlos ha partido de París y entrado en Navarra.—*Hayas*.

Han llegado á Bayona, entre otros españoles, el Sr. Saavedra y su familia, el marqués de Santillana y el conde de Villafuente.

Los Sres. Gonzalez Bravo y Rubi, ex-ministros de don Isabel de Borbon, han llegado, según dice un periódico de Bayona, al establecimiento termal de Aguas-Calientes.

Las autoridades de Madrid están mostrando una actividad extraordinaria, para evitar que á la sombra de la libertad que hoy disfrutamos, se fraguen conspiraciones y se convinen los medios de alterar el orden público. La vasta conspiración descubierta anoche en esta capital, es buena prueba de lo que decimos. He aquí los detalles que hemos oído sobre este asunto. Sabedor el alcalde del distrito de Palacio, D. Baltasar Gemme y Fuentes, de que en una casa de la calle de Lemus se conspiraba descaradamente en favor de D. Carlos y que era uno de los centros de propaganda para llevar á cabo la guer-

ra civil, se puso de acuerdo hace dos ó tres días con el alcalde del barrio del Espejo. Seguidas de cerca las personas que frecuentaban dicha casa, pudieron conocer estas actividades de que no se habían equivocado y anoche en los momentos en que se estaban reuniendo para continuar sus planes fueron sorprendidos intraganti.

Los comprometidos presos hasta ahora son dos presbíteros, uno que habla sido capellan en el primer batallón de Zuavos de la Libertad, el sacristán de un convento de religiosas de Madrid, dos caballeros particulares, y el ama de la casa en donde se conspiraba.

Los documentos ocupados á los conspiradores prueban evidentemente que son agentes directos de D. Carlos y que uno de ellos era el comisario de Asturias y Leon, donde debía iniciarse el movimiento uno de estos días, empezando por Astorga, la Pola y la Rolla.

Se les han ocupado documentos de gran interés y listas de personas comprometidas; seis bonos por valor de 36000 rs. del empréstito de D. Carlos; un sello de metal de la comisaría régia de Castilla; una carabina, una tercerola y algunos paquetes de pólvora, pertenecientes las armas al capellan que fué de zuavos; pólvora sorda; retratos de don Carlos; tarjetas respaldadas de varios personajes políticos; cartas que hay quien supone que están firmadas por el Sr. Aparisi y Guijarro, lista de afiliados y otros documentos de importancia.

Los bonos del empréstito de D. Carlos están firmados por el conde Galvez y Casa-Floras.

La actividad y celo desplegado en esta ocasión por el Sr. Gemme y Fuentes y por el alcalde del barrio de Lemus, son dignos del mayor elogio; pues toda la noche la han invertido en hacer averiguaciones, y á su acierto se debe el que nada haya podido ocultarse.

Las diligencias han sido remitidas al juzgado del distrito y los detenidos conducidos hoy á las once á la cárcel por la fuerza municipal.

El 24 son esperados en varios puntos de España algunos de los jefes carlistas que se han de poner al frente del movimiento. Para aquel día han de salir también de España las familias de algunos de los mas comprometidos en dicho movimiento.

Créese que mañana publicará la *Gaceta* la ley de abril de 1821 con objeto de dar á las autoridades toda la fuerza necesaria para la persecución de malhechores. El gobierno parece que se propone de este modo y con otras medidas energicas, responder al clamoreo de la opinion pública alarmada, sin vulnerar en nada la santidad de los derechos individuales.

Esta tarde á las tres y media se ha reunido el Consejo de ministros. Supónese que en este consejo, al que quizás asistirá el presidente de las Cortes, se adoptarán importantes medidas sobre orden público.

Dos individuos de la partida que apareció anteayer en la provincia de Alicante se han presentado espontáneamente prestando que habían sido engañados.

Hasta ahora no se tiene noticia de que haya penetrado en España D. Carlos de Borbon. Sábese solo, como habíamos anunciado desde hace tres ó cuatro días, que se halla en las inmediaciones de Bayona, y que las autoridades francesas le buscan para internarle, como lo harán si antes no cae en poder de las autoridades españolas que le esperan con impaciencia.

Ayer se vendían públicamente en varios comercios de Valladolid las iniciales con coronas que han de usar en los uniformes los partidarios de D. Carlos de Borbon. La autoridad dispuso que se retirasen de los escaparatos, y alguno de los que las vendían se disculpaban diciendo que las iniciales de Carlos VII rey significaban: «Cuasta 7 rs.»

Anoche estuvieron reunidos en la secretaría de Gobernación hasta bastante tarde, ocupándose de las cuestiones de orden público, los Sres. Sivola y Sagasta.

El general Dulce llegó el 16 á Pantioca bastante fatigado por el mal que le aflige y exacerbado á gun tanto por las fatigas del camino, á pesar de que le hecho la marcha desde Huesca á jornadas muy cortas y rodeado de los mas esquisitos cuidados. El señor general Dulce se ha hospedado en la nueva fonda de la Pradera, y ha sido visitado por algunas personas de distinción.

También se halla en Pantioca el general Lara y su apreciable familia.

La agencia de sirvientes de la calle del Correo está produciendo los mejores resultados. El gobernador de la provincia ha girado una visita esta oficina habiendo quedado satisfecho.

El batallón de cazadores de Béjar que ha sido destinado con urgencia á Cataluña, no ha salido de Madrid hasta esta tarde á las cuatro, en un tren especial del ferro-carril de Atocha.

En el mismo tren especial va un ayudante del general Prim y el primer inspector jefe de ferro-carriles D. Juan Sierra, que con tal motivo inspeccionará la línea.

La comision que se presentó al minis- de Fomento suplicándole que deje sin efecto el decreto de supresion de las escuelas de Bellas Artes y de las de Náu- ticas, la formaban los Sres. Asenjo y Fer- nandez en representación de la escuela de Bellas Artes de Valencia, el Sr. Her- nandez de la Riva, representante de la de Valladolid, y el Sr. Arguñoles y Seda- no de la escuela náutica de San Sebas- tian. Han llegado á Madrid representa- tes de las escuelas de náutica de Barce- lona y Bilbao y están para llegar de las de Málaga y Cádiz.

Anteayer por la tarde celebraron una larga conferencia los Sres. Carrizuri y general Prim.

Hoy se han inaugurado los magníficos baños de guardias de Corps, para los militares y sus familias, en cuyo estable- cimiento se han hecho importantes me- joras.

Ha vuelto á Madrid el diputado repu- blicano Sr. Cala, redactor de la Igualdad.

El señor ministro de Ultramar se pro- pone hacer algunas supresiones de em- pleos en Ultramar, disponiendo al mis- mo tiempo la rebaja de sueldos en unos, el aumento en otros, y que se provean de- terminados puestos en hijos de las colonias, por medio de oposicion, haciéndole al ministerio la propuesta en terna.

Han sido recogidas cerca de Mostoles dos mulas de las tres que fueron robadas al cache-correo de Cáceres que fué sor- prendido anteayer entre Santa Cruz y Valmojado.

Dice un periódico que los crecidos sueldos de los empleados del nuevo asilo del Pardo han dado ocasion á que muchos suscritores al sostenimiento de aquel es- tablishment hayan dejado de contri- buir con sus cuotas. Esto no es exacto. Lejos de disminuir la suscripcion ha au- mentado de 50 á 70000 rs. desde la apertu- ra del asilo; y los empleados, no solo no tienen crecidos sueldos, sino que ni hay el número indispensable de ellos y será preciso nombrar algunos, si bien el gobernador de Madrid no ha querido ha- cerlo hasta que se constituya la junta inspectora de suscritores.

En los círculos políticos y particula- res, en los cafés y en todas partes no se hablaba hoy de otra cosa que de la vasta conspiracion carlista descubierta anoche al sorprender la casa en que se reunian muchos partidarios de D. Carlos.

Las personas que se suponen bien en- ferzadas están conformes en atribuir gran importancia al descubrimiento, por los papeles y objetos que se han encontrado, y por las revelaciones que se esperan, además de las que contienen las listas, tarjetas y documentos encontrados.

En otro lugar de este número damos cuenta de lo que hasta ahora se sabe res- pecto de esta conspiracion, y sucesiva- mente iremos comunicando á nuestros lectores lo que vaya ocurriendo, conforme con nuestra costumbre, que es á la vez nuestra mision en la prensa.

Anteayer llegaron á esta capital los Sres. D. Emilio Vaquero Concelion, don Manuel Muñoz Flores y D. Manuel Rodríguez, comisionados enviados por el ayuntamiento de Valladolid para gestio- nar la pronta resolucion del expediente de autorizacion sobre la conversion de inscripciones y venta de bonos, á fin de efectuar la redencion de los quintos por el cupo de dicho municipio en la presen- te quinta.

El Sr. Rozpide, nombrado reciente- mente gobernador de Girona, parece que no acepta el cargo.

Parece que en la promocion de gober- nadores que se prepara, serán nombrados para dichos cargos algunos oficia- les de los ministerios de la Gobernacion, Gracia y Justicia y Ultramar.

El Sr. Mazo ha salido esta tarde en el tren expres para Paris y Viena.

Hoy ha conferenciado con el señor ministro de Estado el embajador de Bél- gica.

El ayudante del general Prim que ha salido esta tarde para Barcelona en el tren expres que lleva al batallon de ca- zadores de Béjar, es el Sr. Lafuente, y va en comision del servicio.

D. José de Elorza es uno de los candi- datos que por la circunscripcion de So- ria se presentará en las próximas elec- ciones, en la vacante que ha dejado don Joaquin Aguirre.

La sociedad de profesores dirigida por el Sr. Skozdopole tocó en el concierto dado anoche en los jardines del Buen Retiro un lindísimo extracto de Gounod titulado La Colombe. El público lo aplau- dió calorosamente y lo hizo repetir. He- mos oido decir que la sociedad de profe- sores ha mandado á pedir á Paris nue- vas partituras y lo celebramos como lo celebrarán los aficionados, pues ya se deja sentir la necesidad de que varie algo el repertorio.

Escriben de Bayona que algunos fran- ceses, interesados al ver que las buenas condiciones de los establecimientos de baños que se construyen en nuestras playas, van concluyendo con el mono- polio que hace bastantes años vanian ejerciendo, atrayendo á las suyas á la mayor parte de los bañistas españoles,

han apelado ahora al medio de divulgar noticias falsas, suponiendo que en varios de nuestros puertos existen tales ó cuales enfermedades; y no contentos con pu- blicarlas en algunos periódicos de allen- de el Vidasco escriben cartas á algunas familias de Madrid, invitándolas con sus hospedajes. Desengáñense nuestros ve- cinos: el día que nuestras playas cuen- ten con establecimientos como La Perla del Océano, en San Sebastian, pocos se- rán los españoles que acudan á las su- yas, por mas que se afanen en inventar falsedades cuyo objeto fácilmente se tras- luce.

Han sido nombrados representantes del comité republicano de Orense, para asistir al Pacto federal de Galicia y As- turias, los Sres. Casanova, Perez de Cas- tro y Quercizaca.

El Sr. Figuerola se encuentra hoy li- geramente enfermo.

Ha sido nombrado jefe de caja en la administracion económica de Santander D. Gregorio Bohigas y Cortazar, cesan- te de aduanas.

El gobierno portugués adopta medidas energicas para que la frontera en la parte de Galicia sea vigilada con interés.

Se ha dispuesto por el director general de Rentas, que desde hoy asistan los empleados en las oficinas de su departa- mento desde las nueve á las tres de la tarde.

El Sr. Criado, nombrado recientemente administrador económico de Orense, ha tomado posesion de su destino.

Ha sido declarado en situacion de re- emplazo el coronel del regimiento de in- fantería de América D. Domingo Fierro.

Ayer se celebró el enlace de nuestro amigo el Sr. Salcedo, coronel de artillería de la armada, con la señorita doña Eloisa de Cárdenas, sobrina del emi- nente juriscónsulto y consejero de Es- tado del mismo apellido. En esta sema- na saldrán los desposados para las pro- vincias del Norte á pasar la luna de miel. Les deseamos en su nuevo estado todo género de felicidades.

Ha sido nombrado para mandar el re- gimiento de infantería de América, el coronel en situacion de reemplazo en esta capital D. José Melgarejo.

Los brigadieres D. José Inestal y don José Olona y Caracuel han sido destina- dos á Canarias en situacion de cuartel, para cuyo punto han salido ayer.

Esta mañana han estado á despedirse del capitán general los jefes y oficiales del batallon cazadores de Béjar, que como decimos en otro lugar ha salido esta tarde para Barcelona.

En la provincia de Madrid se va des- arrollando el afán por los intereses ma- teriales, en mayor escala quizá que en ninguna otra provincia.

En la seccion de Fomento se están tramitando varios expedientes que re- sueltos, como no pueden menos ser, favo- rablemente, darán grande impulso á la industria fábri y á la agricultura.

Entre los principales expedientes se encuentra uno solicitando tomar agua del Lozoya para el establecimiento de una gran fábrica de papel: otro de aguas del Tajo para otra gran fábrica de pa- ños; otro de aguas del Manzanares para una fábrica de harinas; en construccion se encuentra el canal del Henares; se está construyendo tambien una presa sobre el Jarama, que ha de alimentar un canal que fertilizará una importante estension de territorio en el término de Arganda; se ha concedido el aprovecha- miento de aguas del rio Guadarrama para regar importantes fincas; se ha con- cedido tambien el alumbramiento de aguas por medio de minas en el partido de Alcalá de Henares; se ha solicitado así mismo utilizar la antigua acequia real que alimentada con aguas del Jara- ma fertiliza 25000 fanegas de tierra, todo esto sin contar otros proyectos y con- cesiones de menor importancia.

Respecto á caminos provinciales, ade- más de los recientemente entregados al tránsito público, hay otros en construccion y varios proyectos en que solo falta la aprobacion para principiar sus obras.

Con la libertad que disfrutan las in- dustrias y cuando se asegura el orden, indudablemente han de desarrollarse los intereses materiales de una manera con- soladora.

No sería difícil que el presidente del Consejo de ministros pasara mañana á la Granja para conferenciar con el Re- gente del Reino, si bien no es cosa com- pletamente decidida.

Si las autoridades francesas llegan á dar con D. Carlos de Borbon en su es- condrijó de la frontera, creemos que no se limiten á internarle, sino que le se- ñalarán por lo menos residencia fija.

Los carlistas parece que habian esco- gido como campo de reclutamiento la escuela de tiro establecida en Toledo, pero no con buen resultado por lo que hasta ahora aparece.

Tomando acta de las noticias que ha- ce días venimos publicando sobre planes carlistas, noticias que son ciertas como sabe todo el mundo, la Epoca de anoche

se atreve á decir que La CORRESPONDEN- CIA «no vacila en alarmar al país supo- niendo que los carlistas están próximos á salir á campaña, y obligando así á todas las familias pacíficas á prescindir de los viajes que por motivos de salud, de negocios ó de recreo pudieran em- prender, dando alimento al tráfico de que está tan necesitado nuestro país; ni vacila en esparcir los mas increíbles ru- mores sobre conspiraciones de un parti- do que no ha de hacer nada serio, estan- do tan próxima la fecha de una revolu- cion radical: ni deja de publicar todas las suposiciones, todas las alarmas, to- dos los medios de producir desasosiego é inquietud.»

Prescindimos de la evidente exagera- cion, por no decir otra palabra, que en- vuelven las frases de la Epoca, y devol- vemos á nuestro colega las palabras vergonzosas artificios que nos dedica y que no puede dirigir á ningún periódico el diario desorientado hace algun tiempo á fuerza de habilidades desgraciadas.

No queremos polémicas con ninguno de nuestros colegas, y por eso nos estrañ- ja la singular monomanía de un perió- dico hasta ahora tan sensato como la Epoca, que hace algun tiempo paraco que se ha propuesto zaherir diariamente á LA CORRESPONDENCIA, como si en nuestro modesto periódico, dedicado esclusi- vamente á referir el público las noticias que circulan, residieran esencialmente las contrariedades que experimenta nuestro colega á juzgar por su mal hu- mor.

Entérese, pues, la Epoca de las noti- cias de anoche y de hoy, reproducidas ó no por LA CORRESPONDENCIA, que esto poco puede importarle á nuestro colega, y vea despues él mismo y vea el público si la frase de «esos vergonzosos artificios podrán producir una efervescencia pasajera que los hechos desmentirán á medida que el tiempo trascurra, y que se vea claro en el fondo de tan torpes manejos» debe aplicarse á nuestras sencillas noticias de lo que pasa, ó á las frecuentes genialidades, comentarios, suposiciones y habilidades de la Epoca.

Hoy se ha publicado en el diario ofi- cial del imperio francés el decreto sup- rimiendo los cinco centimos de franco de carteros que pagaba la corresponden- cia de España.

El gobernador civil, Sr. Moreno Beni- toz, ha tenido esta tarde una larga con- ferencia con el presidente del consejo de ministros.

Tambien en Toledo tienen muy mi- nado el terreno los carlistas, como es de suponer tratándose de una provincia en que siempre ha sido muy numeroso el elemento reaccionario. Hoy ha debido recibir el gobierno aviso de los traba- jos que allí se preparan, y segun nue- stras noticias, es probable que se hayan hecho prisiones.

El coronel Padial, diputado electo por Puerto Rico, ha salido hoy para Sevilla para encargarse del mando de su regi- miento núm. 4 de infantería.

Hoy no ha habido la lista semanal de tropas, sino una corta revista en la plaza de Palacio.

Aun no ha resuelto nada definitivo el ayuntamiento de Madrid respecto al re- parto del impuesto personal.

Despues de la junta del domingo, en la que en vista del resultado que daban en la práctica las bases propuestas, se con- vino unánimemente en rechazarlas, la comision y la subcomision nombradas, solas unas veces y otras asistidas del Sr. Rivero, trabajan activamente día y noche á fin de buscar un medio, que sin resultar gravoso y desproporcionado, cubra, sin embargo, el cupo señalado á Madrid.

En consecuencia de esto, despues de haberse propuesto y ensayado multitud de medios, con arreglo á los que se han fundado cálculos y hecho proporciones y repartimientos, parece se ha llegado ya á determinar algunas bases, de las que se esperan mejores resultados.

Y decimos se esperan, porque lo que se presenta mejor hasta ahora es acep- tar en principio, aun cuando natura- lmente bajo otras condiciones, el señala- miento de cuotas proporcionales al inquilinato que se satisface. Así, para fundar los cálculos necesarios, se han pedido á las oficinas correspondientes los datos indispensables, y probable- mente para mañana ya se habrá com- pletado el proyecto.

La Reforma añade este comentario: «Nuestra opinion, sin embargo, conti- núa siendo la misma: el impuesto no se cobrará, y no se cobrará porque es ma- terialmente imposible arbitrar un medio por el cual puedan señalarse cuotas mó- dicas y pagables, puesto que los contri- buyentes son muchos y la cantidad que han de pagar es inmensa.»

El domingo probablemente se reuni- rán los representantes en Madrid del pacto federal de España, que ha asumi- do las facultades del disuelto comité central republicano.

El pacto central republicano ha des- aprobado el llamamiento que por medio de circulares y telegramas habian hecho algunos republicanos de Madrid á los comités de provincia, encargándoles en- viaran comisionados de probada energia.

Ha sido separado por el señor gober- nador civil de Madrid, el inspector de

vigilancia que hace pocas noches dió un bastonazo á una mujer que iba sola por la calle de la Montera, y cuyo suceso se ocupa hoy la Iberia para censurar la conducta del agente de vigilancia.

A última hora hemos recibido los si- guientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 22. El «Memorial Diplomatique» dice que los proyectos de insurreccion car- lista son ciertos, pero que pueden considerarse como abortados por falta de dinero.

Todos los fabricantes de armas francesas han rehusado las letras de cambio firmadas por el duque de Ma- drid á seis meses fecha.

Se cree que los armeros ingleses y belgas han rehusado tambien.

Londres, 23. El gobierno no retirará el bill sobre la Iglesia de Irlanda, porque espera todavía que se arregle el des- acuerdo.

Puede ser que esta noche el señor Granville invite á la Cámara de los lores á continuar la discusion sobre la enmienda.

Paris, 23. Un decreto de fecha 10 de julio su- prime el derecho del cartero por las cartas y los paquetes procedentes de España.

Por decreto de 21 de julio, los seño- res Duruy y Vintry han sido nombra- dos senadores, y el Sr. de Lavalette embajador en Londres.

El periódico el «Constitutionnel» di- ce que el partido Carlista gana ter-reno en España.—Havas.

No es exacto, como supone la Democra- cia Republicana, que se haya nombrado á un tal Villegas, jefe de orden público de Madrid. El nombramiento que acaba de haceracer el del Sr. Viluengas para el cargo de delegado ó inspector de se- guridad y orden público.

Parece que el general Prim ha desisti- do de su proyectado viaje á las aguas de Vichy.

El joven y conocido escritor D. Anto- nio Ramiro, ha concluido, con destino á los teatros de esta capital, una zarzuela en un acto titulada La Correspondencia de España. La música para esta obra, la está haciendo D. José Vicente Arche. No sabemos quien habrá autorizado al Sr. Ra- miro para usar dicho título.

Ayer se ha hecho cargo de la presi- dencia del consejo supremo de la Guer- ra, el vicepresidente del mismo general D. Narciso Ameller.

En el Maestrazgo no ocurría hoy la menor novedad, segun las noticias ofi- ciales recibidas del mismo.

En las cajas del distrito de Valencia han ingresado ya 2200 quintos. Es ad- mirable el orden y regularidad con que en toda la Peninsula han ingresado los quintos.

El maestro de instruccion primaria de Castrojeriz se ha negado á jurar la Cons- titucion.

El señor ministro de Ultramar se pro- pone hacer una disminucion en el nú- mero de juzgados de las Antillas, esta- bleciendo como regla general para su conservacion, el que se compongan de un número determinado de poblaciones y de escuelas.

La Discusion dice que el marqués de Salamanca ha desaparecido de Madrid con motivo de la descubierta conspira- cion isabelina. Nuestro colega ha sido mal informado. El marqués de Salama- nca hace mas de un mes que marchó á Italia, donde asuntos particulares le lla- maban, y precisamente cuando los pe- riódicos se han ocupado de la conspira- cion isabelina, preparaba dicho señor su viaje para España, y mañana estará en Madrid.

Anoche como miércoles de moda, es- tuvo completamente lleno de una bri- llante concurrencia el circo de Paul, po- niéndose en escena la pieza nueva Se salvó la situacion del Sr. Aguirre, estre- nada con buen éxito la noche anterior, el baile del Sr. Fernandez El viejo y la niña que como siempre se hizorepetir, y la aplaudidísima revista de teatros del Sr. Lluandis. Hoy es el beneficio de dicho señor, y á la hora en que escribimos estas líneas están casi todas las localida- des vendidas.

Para conferenciar con el gobierno acer- ca de varios asuntos referentes á la pla- za de Ceuta, hace tres días llegó á esta capital D. Rafael Orozco, diputado pro- vincial por aquel distrito y una de las personas mas acomodadas en aquella poblacion, y que mas contribuyeron en la misma á la revolucion de setiembre.

El Sr. Orozco ha sido recibido hoy por el general Prim, á quien ha hecho pre- sente las pretensiones del vecindario de Ceuta, y sabemos que no solo le ha re- cibido el presidente del Consejo muy afectuosamente, sino que le ha ofrecido prestar todo su apoyo para cuanto sea necesario y tenga por objeto mejorar las condiciones de la plaza de Ceuta en el sentido que sus habitantes desean.

Como la administracion de dicho pun- to depende en la civil del ministerio de la Gobernacion, el Sr. Orozco conferen- ciará esta noche con el ministro Sr. Sa- gasta acerca del mismo asunto.

Cartas de Carlsruhe anuncian que los médicos alemanes han aconsejado al gran duque de Baden, que actualmente se encuentra en las aguas de Soden, la permanencia en Niza y en Canas, mien- tras dure el próximo invierno. Si el gran duque se decide á hacer este viaje se nombrará un consejo de regencia presi- dido por el general prusiano Beyer.

Las condiciones puestas por el prin- cipe de la Tour d'Avvergne para aceptar la cartera de Negocios extranjeros han sido: primera, que continuará la protec- cion de la soberanía temporal del papa por parte de Francia; segunda, la retirada del Sr. Duruy del ministerio de Ins- trucción pública; tercera, ser nombrado senador en corto plazo.

A última hora hemos oido nuevos de- talles acerca de la conspiracion carlista descubierta en Madrid en la madrugada de hoy.

Entre los objetos ocupados al capellan que fué del primer hatallon de Zuavos, D. Pedro Roig ó Rei, se encuentra una bandera blanca y encarnada con el re- trato de D. Carlos de Borbon, bordado en sedas y oro. Los bonos del empréstito, ocupados al mismo, ascienden á la su- ma de 30000 francos, y no de 36000 rs. como decimos en otro lugar equivocada- mente. Este capellan habitaba en la calle de Jacometrezo.

La señora que habitaba en la calle de Lemus estaba en comunicacion con el Sr. Aparisi y Guijarro y con Cabrera; y en su casa se han encontrado además de varias cartas misteriosas, gran número de bolinas blancas. En una carta dirigida á esta señora, fechada el 17 en Paris, se le decía «que avisara á los amigos para que estuvieran listos el 23», para cuya fecha empezaría el alzamiento por determinados puntos.

En Chamberi se han aprehendido tam- bien dos bauls llenos de fusiles, bayo- netas y revolvers, con gran número de municiones.

Por último, las bolinas que se aprehen- dieron ayer en la calle del Meson de Pa- redes, tambien parece que pertenecian á los mismos individuos que han sido de- tenidos hoy.

Hoy ha sido día de noticias alarmantes. Desde anoche se viene asegurando in- fundadamente que D. Carlos estaba ya dentro de España y contaba no sabemos con cuántos hombres y cuántas par- tidas.

Nosotros podemos, con noticias fide- dignas de última hora, neutralizar el mal efecto de esos rumores, asegurando que no se tiene noticia autorizada de que exista hoy por hoy partida alguna armada en toda la Peninsula, pues la de Alicante ha quedado completamente disu-elta, y nada ha vuelto á saberse de los foragidos de Fuensanta, si bien ha sido preso un individuo sobre quien re- caen vehementes sospechas de que fuera uno de los que componian la partida.

Esto es lo cierto, como lo es tambien que el gobierno cree que todos los pla- nes se estrellarán ante el sentimiento li- beral del país y la actitud enérgica y decisiva de las autoridades, bien enteradas de las maquinaciones carlistas.

La salud pública en toda la Peninsula es en estremo satisfactoria, segun las noticias oficiales recibidas en el día de hoy.

Hoy ha salido para Francia el dipu- tado á Cortes D. Luis Alcalá Zamora.

Ha regresado á Madrid el diputado re- publicano Sr. Cala.

El presidente de las Cortes, como in- dicamos en otro lugar, ha asistido esta tarde al consejo de ministros.

El emperador de Rusia ha prohibido formalmente á los obispos católicos de su imperio asistir al concilio ecumé- nico.

BOLSA DE MADRID DE AYER 22

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, and sub-columns for DEL 21 and DEL 22. Rows include consolidated bonds, small bonds, monthly bonds, foreign bonds, deferred bonds, etc.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

ZARZUELA.—A las 9.—Jugar con fuego. TEATRO DE VERANO.—A las 8.—Cump- limientos entre soldados.—Se salvó la situacion!—Baile.—Un pleiteo. CIRCO DE PRICE.—A las 9.—Los monederos falsos.—El can-can.—Grandes ejercicios ecue- tres y gimnásticos. JARDINES DEL PARAISO (Calle del Rio, 24) —Baile y academia de ocho y media á once.

